IMPRENTA

García Lovera, núm. 20

APARTABO NUM 80

PERIODICO INDEPENDIENTE, DECANO DE LA PRENSA CORDOBESA

DIRECCION ELEGRÁFICA: DIARIO + Suscripción (Page adelantado): En Andalucía, 6 pesetas trimestre.—Resto de España, 7'50.—Extranjero, 10.—Número suelto: DIEZ céntimos.

aring a predicted to see and the see and t DE LA MAÑANA. ULTIMAS NOTICIAS DE LA MADRUGADA

FRANQUEO CONCERTADO

Entra hy el Diario de Córdoba en el no septagesimo tercero de su existencia, publica ete número con la misma sereidad espejanzadora que el primero que iese a las prensas.

Confiaba entonces en el favor del púlico y ahea puede sentirse orgulloso de aberlo obtnido pródigamente; más aún: e haber cageniado con Córdoba en térinos de conpenetración gratísima.

El Diario de Cóndoba, que siempre ha btenido su pensamientos del ideario de ciudad, de continuo se ha sentido forlecido por la asistencia de esta y se ha plicado, con fervor en cada jornada, acreentando el el servicio de los intereses orales y materiales de esta patria chica on historiay capacidad de patria grande la que ha procurado ser cronista delisimo que ha pretendido conciliar la erdad con la benevolencia, como la polación misua procede en los actos todos e su existercia.

Se acostunbra a saludar el día primede cada Enero, con la exclamación de Año nuevo, vida nueva!

El Dianioaboga cada día porque la vi de Cordon sea buena, sin considerar uy indispelsable que sea nueva.

No es que al deseo de que al año nuevo rresponda una vida nueva se opongo experienca de que cualquier tiempo asado fué nejor, sino que, como Córdoba isma, proctra no confundir los concep os y, al colcar las cosas en su punto, no usca la boniad en la novedad.

Como el nimero de ayer es el de hoy esperamos i que esto mismo ocurra con s siguiente.

El Diario en su orientación hacia el orvenir, sigle la guía serena del pasatanto en su relación con el público omo en el regimen interior de organizaon y su fucionamiento, y en este orahora recisamente procura restalecer en su máxima pureza posible el rato concepo antiguo de la familia, de relación, nas que de compañerismo, de rentesco, eltre cuantos en la misma calaboran y i ella se sienten vinculados r extensa r bien probada relación de ectos y confivencia.

Esta guia mperecedera que el pasado os lega y es hilo irrompible de Ariadna ae en el mderno laberinto nuevo nos legura la cimunicación entre nosotros ismo y conjos demás, se llama para sotros Garda Lovera y está represenda impereceleramente, porque en el se mpendiaron los merecimientos de una istre familia en nuestro inolvidable don anuel GarciaLovera.

En esta Cónoba de sentimiento clara ente familiai el Diario se desarrolla en sentido familiar también, y, en cuanto la propiedady la dirección, notorio es Osuna Pinda es continuación de Gar-Lovera; ms aun: equivalencia, idenlad. Pertenes el Diario a doña Araceli una, viuda e García Lovera y ejerce hecho la genucia don Rafael Osuna Pida, sustentardo ambos, inalterable, el atido que sus deudos ilustres concedieal Diario que para Córdoba fundaran. Con estas evecciones y consideraciones presente recibmos al año nuevo y deamos que sea bieno para Córdoba y pa todos y cada mo de los amigos innurables con los que el Diario se comu-

cardo de Montis debe ser el Cronista de Córdoba

cada jornada.

Con viva complaencia reproducimos el uiente sentido a tículo de nuestro queo colega el Diano Liberal a quien exsivamente lames las gracias por las iñosas frases que dedica a nuestro queo amigo y compinero don Ricardo de

Con intima satisficción dedicamos hoy as humildes linea al hombre bueno y orioso, al escritor correcto, enamorado Córdoba, que se mcerró en la torre de fil de su modesta, dejando libre la da de los triunfos a los desaprensivos, tiran en la reata de las audacias, del o carrro de las vinidades.

Hoy suena el nombre de Ricardo de ntis para la vacinte de Cronista de doba. Nuestro querido colega El Desor de Córdoba dedica un sentido aralo, un artículo lieno de sinceridad y orizado por la plenitud de la justicia, el que expone los nuchos méritos con Ricardo de Montis cuenta, para ser el nista oficial de Córdoba.

Preemos con el esimado colega, que pobre recompensi, al que dedicó su a a laborar desisteresadamente por stre amada tierra, debe ser efectiva. si bien es pequeña, como pago a tantos rifiios y desvelos, nunca podrá ser más rosa, por más mericida, ni más justa, mejor ganada.

UMBREROS PARA LAS SEROBAS ELEGANTES Nuevamente en la presente temporada han recibido extensas colecciones de delos auténticos to la casa de MO-AS de Margarita Ternández.

Victoriano Rivera I (antes Plata)

Inisterio de Cultura 2006

Cordoba ante la Guerra

El Aguinaldo del Soldado Suscripción pública abierta por el Ayuntamiento para obseguiar con motivo de las Pascuas a los soldados de Córdoba que

Suma anterior 10.766'42 pesetas Importe de la suscripción abierta en el DIARIO DE CÓRDOBA, 105'00; don Florentino Sotomayor Moreno, 50'00; dona Blanca Sanchez Guerra de Alvear, vicepresidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja. 50.00.

se encuentran en Marruecos:

Suma y sigue 10.971'42 pesetas. Donativos en especie: don Aquilino Rodríguez, seis kilos de turrón; don Francisco Triviño Ureña, treinta docenas de polvorones sevillanos.

Para los soldados de Córdoba

En envio militar fueron ayer facturados para Málaga, en vagón precintado, los setenta y seis bultos que constituyen el Aguinaldo para los soldados de Córdoba.

Forman la expedición setenta cajas y seis fardos, que contiene vino, dulces de diversas clases, turrones, camisetas y calcetines de abrigo y cuatro guitarras, cuatro bandurrias y dos triángulos que habían sido especialmente pedidos por los soldados del batallón expedicionario de la

La Comisión que ha de repartir el Aguinaldo marchará el próximo día 3, a las seis de la madrugada.

El agua en los hospitales

El gobernador militar de la plaza ha dirigido un oficio a la primera autoridad civil de la provincia en el que manifiesta que, en cumplimiento de órdenes emanadas del Ministerio de la Guerra, el jefe de la Comandancia de Ingenieros de esta capital ha girado una visita minuciosa de inspección a los hospitales donde se alojan enfermos y heridos de la campaña, comprobando una escasa dotación de agua para las necesidades de aquellos, principalmente en los de la Trinidad y San Pe-

La autoridad militar ruega de la civil que se gestione de las entidades y autoridades a quienes corresponde que se atienda a tan imprescindible necesidad con la detación necesaria

En su virtud, el señor Suca Escalona ha trasladado al alcalde el oficio del gobernador militar.

La suscripción popular

Para la suscripción iniciada por El Defensor de Córdoba se ha recibido los siguientes donativos:

Suma anterior, 49.315'74 pesetas. Una señora, 100 00 pesetas.

Suma y sigue, 49.415'74 pesetas. Se recibe donativos en la casa de la Excma, señora doña Blanca Sánchez Guerra de Alvear, vicepresidenta de la Junta provincial de Damas de la Cruz Roja, y en la Redacción de El Defensor.

Donativo

La señora doña Araceli Gallo de Criado, presidenta de la Junta de Damas de la Cruz Roja de Villa del Río ha visitado el Hospital del Sagrado Corazón de Jesús, entregando cinco pesetas a cada uno de los enfermos que últimamente ingresaron en dicho establecimiento benefico.

Las Damas de la Cruz Roja La Junta de Damas de la Cruz Roja ha entregado a cada uno de los enfermos dados de alta en el Hospital del Sagrado Corazón de Jesús una muda de ropa interior, un chaleco de Bayona y cinco pe-

setas.

El alojamiento de la Comisión de Córdoba

El alcalde señor Barrios Rejano se dirigió ayer al gobernador militar de Melilla general Fresneda, anunciándole, con ruego de que procurase alojamiento, que el día 3 del corriente marchará a Melilla la Comisión que ha de repartir el Aguinaldo al Soldado de Córdoba.

Médico militar

Según ya hemos dicho, ha regresado de Africa, a donde fué como jefe del equipo de oftalmología de los hospitales, el médico militar don Rafael Jiménez Ruiz, que presta sus servicios, como oculista en el Hospital de Agudos.

El señor Jiménez Ruiz ha prestado excelentes servicios en los hospitales militares de nuestras plazas africanas, organizando los servicios oftalmológicos de manera excelente y con arreglo a los mismos adelantos de la ciencia médica.

Por estos servicios, en los que ha demostrado sus profundos conocimientos la gran pericia en la especialidad a que se dedica, ha obtenido muchas entusiastas

Reciba también la nuestra y un afectuoso saludo de bienvenida.

El Importe de una suscripción

Ayer entregamos en el Ayuntamiento la suma de ciento cinco pesetas, importe de la suscripción abierta en las columnas del Dianio de Cóndona con destino al Aguinaldo del Soldado.

EL SUCESO DE AYER

Dos niñas están a punto de perecer en el Guadalquivir

Ayer, a las once y media de la mañana, en el paseo de la Ribera, ocurrió un suceso que, milagrosamente, no costó la vida a dos niñas de corta edad.

En el sitio denominado los Pelambres se hallaba lavande la joven de veinticuatro anos Lucia del Pozo González. Con ella estaban su hermana Josefa, de

siete años y una amiguita de ésta llamada Ana Rivera Pérez, de seis años, todas domiciliadas en la posada de las Yerbas. Josefa manifesto a su hermana que te-

nia ganas de comer y Lucia le dijo que se fuese a la posada, donde ya estaria la madre de ambas y le daria el almuerzo. La nina, en unión de su amiga Ana Rivera, se dispuse a dirigirse a su domicilio,

marchando por la banqueta del murallón. No se sabe cómo, las pobres niñas perdieron pie y cayeron al rio. Una mujer llamada Teresa Alcalde Fer-

do en los Pelambres, vió caer a las pequenuelas y comenzó a dar voces en demanda de auxilio Al oirlas, el ordenanza del Centro de Telégrafos Manuel Varo Moriana, que es-

lavándose las manos, se arrojó al Guadalquivir, sin despojarse de la ropa, y sacó a una de las niñas. Las mujeres le digeron que se había caido otra y Manuel volvió a arrojarse a agua y extrajo a la otra muchacha Jque

taba en el sitio denominado la Chorrera

va estaba a punto de asfixiarse. Cuando las niñas estuvieron a salvo se desarrolló una escena emocionante. Aquellas se abrazaron a su salvador, besandole y vertiendo lágrimas.

Una pareja del cuerpo de Seguridad llamada por Francisco Cruz Casas, acuai al lugar del suceso y acompañó a las niña a su domicilio.

Las madres de aquellas, Francisca González y María Pérez fueron llevadas a la Comisaria de Vigilancia, dende manifestaron las noticias que sabían acerca del

Francisca González manifesto que su esposo se llama Juan del Pozo y Maria Pérez dijo que su marido es José Rivera. Ambos se dedican a trabajar en el campo. También compareció en la Comisaría

Manuel Varo Moriana que narro, asímismo, lo ocurrido y el salvamento de las El gobernador civil señor Suca Escalo-

na, al enterarse del suceso, llamó a Manuel Varo y le felicité por el acto que acababa de realizar.

Varo Moriana tieme 52 años de edad y habita en la casa número 26 de la calle de Arenillas.

Merece una recompensa este modesto funcionario del cuerpo de Telégrafos que con gran riesgo de su vida, salvó ayer la vida de dos niñas, y no dudamos que se le concederá.

de sociedad

Se encuentra en Córdeba el diputado a Cortes don José Castillejo y Castillejo.

-Ha vestido las galas de mujer la bella señorita Carmen Aparicio Martinez, hija de nuestro distinguido amigo don Santiago Aparicio, abogado fiscal de esta Audiencia, y de dona Concepción Martínez de la Vega. o maidinas tas en aus noisse

-Se encuentra enfermo nuestro querido amigo don Cipriano Martínez de Áriza, competente funcionario del Ayuntamiente

de Cordoba. -El culto abogado don Eugenio Ruiz Gálvez ha marchado a Puente Genil.

-Ha marchado a Madrid el culto ingeniero de Puente Genil don José Galán

-Ha regresado de Madrid nuestro querido amigo don José de Silva Jiménez, presidente de la Diputación provincial de Consults de une a tros. Cordoba.

Muerte repentina

da, a enquerar a la humanitat vor

Ayer, a las dos de la tarde, falleció repentinamente en la Prisión previncial de Cordoba el funcionario público don Luís Gatiérrez Torres, persona muy conocida en esta capital.

Dicho señor se hallaba a la indicada hora sentado delante de una ventana leyendo unos periódicos y subitamente fué acometido de un accidente que le privo de la

Poco después se personó en la Prisión el Juzgado acompañado del médico forensa interino señor Castellano.

Este manifesto que la muerte había sido producida por una afección cardiaca. El juez señor Eguilaz instrayó las diligencias propias del caso y ordenó el le-vantamiento del cadáver y su conducción al depósito judicial.

Descanse en paz el alma del señor Gutierrez Torres.

INTERESES LOCALES

nández, que también se encontraba lavan- | El proyecto de ómnibus automóviles

Don José López Izquierdo prosigne activamente y bajo excelentes auspicios el planteamiento del preyecto de omnibus. automóviles.

En relación ya con la empresa que se ocupa en promover la edificación en la Sierra, estudia el proyecto de la linea que ha de establecer la comunicación entre aquella zona y la ciudad.

Hemos visto las fotografías de los coches que se proyecta utilizar en el servicio de ómnibus automóviles. Son hermosisimos, suntuosos, dotados de toda clase de seguridades y comodidades. Llama especialmenie la atención el dedicado a servicios especiales. Contiene seis asientos para cinco personas cada uno y ofrece en el dibujo la impresión de la multitud en automovil.

De Instrucción pública

La Delegación regia

La oficiua de la Delegación regia de Primera Enseñanza ha quedado instalada en el edificio del Gobierno Civil, siendo sus horas de once a una, todos los días laborables.

DE LA PROVINCIA

Encinas Reales

Denunciado La Guardia Civil del puesto de Benameji ha denunciado al Juzgado municipal de Encinas Reales al vecino de este pueblo Pedro Durán Ramírez, que abandono en el camino que une a ambos pueblos un a caballería muerta, negándose a enterrarla.

El semoviente murió en el lugar denominado de las Eras, próximo a Encinas Reales.

Luque

Los juegos prohibidos En la taberna que Alfonso López Briceño posee en la calle de Alcalá Zamora sorprendió la Guardia Civil jugando al monte a los vecinos de aquel pueblo Cristóbal Luque Jiménez, Cristóbal Torres Ortiz, Cristóbal Marín Poyato, Cristóbal Bravo Arrebola, Diego Jiménez Jiménez, Antonio Aguilar Serrane, Antonio Moral Ortiz, Rafael Lopez Ortiz, Aurelio Jurado López, Miguel Marzo Ruíz, Emilio Baena Ortiz, Francisco Carrillo Expósito, Pedro López Carrillo y Juan Priego Mora.

Fueron intervenidas dos barajas y ciento veinte pesetas con diez centimos que había de banca.

Todos los individuos mencionados, en unión del dueño de la taberna, fueron detenidos, ingresando en la Cárcel, a la disposición del Juzgado correspondiente.

Para Pascua y Año Nuevo

Grandes rebajas de precios en todos los géneros de Invierno en la CASA QUE MAS BARATO VENDE y MEJOR SURTIDO PRESENTA

7, Claudio Marcelo, 7 — Teléfono núm. 270

cés y abriguitos de niño, modelos primoroses, con el cuarenta por ciento de baja. Géneros para caballero, colores y dibujos de gran moda, en clases superiores, a precios de fábrica.

Grandes partidas de gabanes ingleses, Pellizas «Joselito», gabardinas de corte fran-

Géneros para señoras y niñas en lana, seda y algodón, lo más elegante, a precios Casa especial en géneros negros franceses para lutos.

Grandes partidas en bufandas lana y seda, caprichosas combinaciones, casí de

Especialidad en holandas de hilo puro para ajuares.

Telas blandas de algodón marcas conocidas a precios de nota.

Sección especial de articulos económicos de gran duración a precios populares. Infinidad de artículos imposible de enumerar, a precios sin com petencia. IICOMPRADORESII Ne efectuar vuestras compras hasta no visitar este establecimiento, que es el que más barato vende y mejor surtido presenta y podeis comprobar la exactitud de cuanto queda manifestado.

Teléfono 270

Claudio Marcelo, 7 Córdoba

shed and the part how I do Have orde

INFORMACION DE LA TARDE

MADRID

Visita de Su Majestad al Ministerio de Estado al alegas soc

Acompanado de su ayudante el teniente coronel señor Obregón, el Rey ha visitado el Ministerio de Estado.

Fué recibido por el señor González Hontoria y el subsecretario del Departamento. Con ellos, S. M. recorrió todas las de-

pendencias, informándose del funcionamiento de ellas. Luego, en el despacho del ministro ce-

lebró una extensa conferencia con el se nor González Hontoria.

Por último, subió a su automóvil y en él paseó por el Retiro. La noticia de la visita del Rey al Mi-

nisterio de Estado transcendió rápida-

En los centros oficiales se dijo que se trataba de la primera de una serie de visitas que el Rey pensaba hacer a los Mi nisterios para conocer el funcionamiento

El presidente del Congreso

de estos. Henry month of President of the President of th

A las doce fué el presidente del Congreso don José Sanchez Guerra a Palacio Salió algo después de la una.

Interrogado por los representantes de la Prensa, dijo que el día anterior, terminada por el Rey la sanción de Leyes que le presentó la Mesa del Congreso. Su Majestali habló particularmente con él diciendole que no lo había visto en Palacio desge el mas de Agosto último.

-Ya saben ustedes-agrego-que yo vengo poco por esta casa. Habrá sido interesante su conversa-

cion con al Rev. -Hemos hablado de las cuestiones de actualidad, pues sabide es quo en estas conversaciones el Rey pregunta de todo y se trata de lo que él quiere.

¿Ha venido usted ya como jefe del partido conservador?

No. Eso es cosa aparte. Y el señor Sánchez Guerra dió por terminada su conversación con los represen-

De Guerra

lacio.

tantes de la Prensa, marchando de Pa-

En sustitución del ministro de la Guerra, ha estado en Palacio el subsecretario de aquel departamento, general Ardanaz despachando con el Rey.

Diplomático

El ministro plenipontenciario de los Países Bajos ha estado en el Regio Alcá zar, complimentando a Su Majestad.

El presidente del Consejo de Ministros

El Jefe del Gobierno

no ha asistido hoy al despacho del Rey. Fin de año

Esta tarde, a las seis y media, se cantará en la Capilla de Palacio el acostumbrade Te Deum de fin de año.

La gasolinera M 3

El ministro de Marina ha manifestado los representantes de la Prensa que el Rey, deseando premiar los méritos contraidos por la gasolinera M 3 en las operaciones realizadas en la Mar Chica; habia otorgado a aquella embarcación la Medalla Naval, con arreglo al artículo 3 del reglamento para la concesión de aquella alta recompensa.

Las insignias serán colocadas en l torre de mando y en un cuadro se consignará los servicios prestados por la embarcación y el nombre de todos los tripulantes.

A esto se les concede el derecho a lle-

var en las bocamangas un distintivo especial, formado por la cinta de la Medalla Navalie o thorn handen into a too Este distintivo y el que ha de ostentar

tadoon sup at Clear a of Cul Manifestaciones de Hontoria

la embarcación serán costeados por el Es-

Los periodistas han interrogado al senor González Hontoria acerca de la visita del Rey al Ministerio de Estado.

Dijo que era la primera de una serie que había de realizar el Rey a los departamentos oficiales, para enterarse personalmente de su funciona miento.

MARRUECOS

Kandusi

Por confidencias recibidas en Melilla se sabe que los rebeldes se continúan concentrando en Kandusi y Dar Drius. En esta última posición disponen de cafiones procedentes de los que obtavieron a causa de los sucesos de Julio.

La división de los rebeldes

Desde la posición de Ras Medua se ha oido fuerte tiroteo procedente del campo rebelde, en el que continúa enconadamente la lucha entre los partidarios de la sumisión y los que desean la prolongación de la guerra.

Los contendientes han sufrido muchas

Aviación

Los aeroplanos practican incesantemen-te reconocimientos sobre el campo rebelde. Han arrojado importante cantidad de explosivos.

Heridos y enfermos

Para Chafarinas y la Peninsula ha zarpado de Melilla el buque hospital Alicante, transportando heridos y enfermos, en número superior a trescientes.

La urbanización de Melilla

El presidente de la Junta de Arbitrios de Melilla general Fresneda Menjibar ha sometido a la aprobación del Gobierno el proyecto de urbanización exterior de Melilla, a cuya realización se atenderá con el superabit de 1.500.000 pesetas de que dispone aquella entidad.

LA BOLSA Servicio telefónico del Banco His-

ano Americano, correspondiente

al día de ayer. Francos cambio medio . . . 53 90 Idem cierre. 27 Interior 4 por 100 al contado . 68 25

82 206 Exterior 4 por 100 al contado . Idem 5 por 100 (1917) . . . 90 00 Cédulas 5 por 100. Acciones del Banco de España. . 537 00 Acciones del Banco Español del

Acciones del Banco Hispano Ameriano di missi de la 172 00 Ferrocarriles de M. Z. A. . . . 280 50

paña. 293 00 DEL GOBIERNO

Ferrocarriles del Norte de Es-

rreiro.

Traslado de propiedad La marquesa de los Soldos ha comunicado al Negociado correspondiente de este Gobierno Civil el traslado de un automó-

vil Ford, de su propiedad, a don Jesús Ba-

United the life concean Expediente La Dirección general de Obras públicas comunica que ha sido aprobado el expediente de expropiación forzosa de terrenos correspondientes a las fincas del término de Palma del Río precisos para la realización de las obras de la presa de derivación y trozo primero del canal del valle inferior del Guadalquivir, por su total importe de 2.984'27 pesetas, que serán abonadas con cargo a los fondos que administra la Junta de obras de riegos del

valle inferior del expresado río. Duplicado El vecino de esta capital don Fernando Cuadro Cuesta solicita que se le expida un duplicado del carnet del automóvil de esta matrícula número 26, expedido a nombre de don Pedro López Amigo, por ha-

berse extraviado el original. Renuncias mineras Don Obdulio Blancas Laforet, vecino de esta capital, ha renunciado a los registros mineros de hulla con el nombre de Maria, en el término de Obejo, y de mineral de

Reuniones obreras

El gobernador civil ha autorizado las reuniones que en sus respectivos domicilios sociales se proponen celebrar el día 2 del actual los obreros sombrereros y los gasistas, electricistas y similares Concejal procesado El Juzgado de instrucción de Montoro ha comunicado al Gobierno Civil de la provincia que ha dictado auto de procesa-

hierro, denominada de San Miguel, en la

misma demarcación,

miento contra el concejal de aquel Ayuntamiento den Juan Martin Madueño, por desacato en virtud de insultos y amenazas dirigidas al alcalde don Jesús Vega Leal andisare ob aupoi in

nos de la barriada del Cerro Muriano, presidida por el cura párroco de aquel lugar had leb eread at semily

Don Bernardo Herrera y Diaz de Morales, don Eduardo Sanz Noguer y don Juan Rivera Marmol, de Córdoba; don Emilio Cou García, don Alfredo Mérida Sanchez, don Manuel Gómez Calmaestra y don Manuel Ramírez Roca, de Priego; don Cristobal Burgos Díaz, don Gonzalo Pérez Guijarro, don Carlos Burgos Rubio y don Manuel Córdoba Cabezas, de Lucena; don Blas Lopez Rodríguez, don Bonifacio Ruíz López, don José Yun Muñoz y don Amalio Cabrera Dueñas, de Pozoblanco; don José Torres Ramírez, don Jo-

Contrastación La contrastación de pesas y medidas en Córdoba se verificará del 2 al 18 del mes actual, continuando después de esta fecha en Villaviciosa y Obejo.

Visitas

Aver visitó al señor Suca Escalona, en su despacho oficial, una comisión de veci-

Licencias

El gobernador civil ha concedido licencia de uso de armas y para cazar a los senores signientes:

sé Villafranca Melgar y don Manuel Cosano Arroyo, de Pueute Genil.

GRAN TEATRO. Ideal Cinema

ESPECTACULO PREFERIDO POR EL PUBLICO SELECTO Funciones para hoy DOMINGO 1 DE ENERO de 1922.—A las 5 y 112 de la tarde, grandioso y extraordinario matinée infantil.-Estreno del episodio cuarto y última exhibición del tercero de la extraordinaria serie americana en 15 episodios ALMA DE TIGRE.—Estreno de la graciosa comedia cómica en dos partes LA BODA DE FATTY. - Debut del maravilloso artista WENCES, el fenómeno vocal más perfecto del mundo. - Debut del SR. SPINETTO, con su Compañía de animales amaestrados; 40 entre cabras, monos y perros, que ejecutarán difíciles ejercicios.-Exito enorme de la estrella española NINON.

Por la noche, a las 9, grandes secciones de cine y varietés .- Exhibición del tertercero y cuarto episodios de la interesante serie ALMA DE TIGRE. - Exhibición d LA BODA DE FATTY.-Presentación del notable artista WENCES.-Presentación del SR. SPINETTO con su Compania de animales amaestrados. -- Exito grandioso de la eminente estrella española NINON, artista predilecta de este público.-Durante las proyecciones escogidas composiciones musicales.

Teatro-Circo del Gran Capitán

Grandiosa función para hoy 1 de Enero de 1922 El grandioso drama en tres actos, de don Joaquin Dicenta, titulado:

> EL SEÑOR FEUDAL

PRECIOS: Palcos con seis entradas, 15 pesetas. - Butaca numerada y laterales, 2.-Anfiteatro, 1.-General, 0'30. A las nueve en punto.

Salón Ramirez.-Gran Cine Grandioso espectáculo de cine y varietés.—Función para hoy 1 de Enero de 1922. -Por la tarde a las 5 y 112, gran matinée con regalo de una magnifica muñeca y estrenándose una colosal película. En esta sección tomarán parte todos los artistas del Salón.—Por la noche a las 9, estupenda función. — Durante la proyección selectas

composiciones musicales por el sexteto.-Precios: véanse en la pizarra del Salón

TRIBUNALES

A continuación publicamos la relación

de las cansas cuyas vistas con interven-

ción del jurado han de celebrarse en la

Sección segunda de esta Audiencia duran-

Montoro; delito, infanticidio; procesada,

Francisca García Quintana; defensor, se-

Dia 26.-Priege; robo; Manuel Montes

Día 27 .- Priego; robo; Heliodoro Car-

Dia 28 - Priego; robo; Evaristo Zapa-

Dia 30.—Posadas; falsedad; Antonio

Dia 31 .- Posadas; violación; Rafael

Mes de Febrero .- Día 13 - Fuente

Obejuna; homicidio; Rafael Fernández

Dia 14 .- Fuente Obejuna; violación

Dia 15 .- Fuente Obejuna; falsedad

Enrique Romero Carmona; señor Carre-

Dia 16.-Fuente Obejuna; robo; Anto-

Dia 17 .- Fuente Obejuna; infanticidio

Dia 18.-Fuente Obejuna; homicidio

Angel Alcaide Camara y otro; señores

Mes de Marzo. - Dia 6. Pozoblanco:

Dia 7 .- Pozoblanco; robo; Honorio Fer-

Dia 8 -Pozoblanco; violación; Juan

Dias 9, 10 y 11 .- Pozoblanco; asesi-

Dia 20 .- Aguilar; robo; Juan Antonio

Dia 20. - Aguilar; Escarnio; Antonio

Dia 22.-Aguilar; rapto; Rafael Ga

Dia 23. - Aguilar; homicidio; Francis-

Mes de Abril. - Día 4. - Baena; incen-

Dia 5.—Baena; robo; José Domingo

Día 6. - Baera; robo; Juan Manuel Ló-

Día 7.—Baena; rapto; José Domingo

Dias 8, 9, 10 y 11. Baena; homici-

dio; Francisco Moral Castillo y otro; se

COMPAÑÍA ANÓNIMA "MENGEMOR,

Por acuerdo del Consejo de Adminis-

tración de esta Compañía y mediante la

presentación de los resguardos provisio-

nales, el último dividendo pasivo de 150

pesetas por acción deberá hacer e efectivo

del 1 al 15 del próximo mes de Enero en

la oficina de Córdoba, Torres Cabrera 2 C,

de 10 a 1 y de las 16 a las 19, la que ha-

ra entrega de los títulos definitivos com-

pletamente liberados, los cuales entrarán

a participar en los beneficios sociales, a

partir del 1.º de Enero de 1923, gozando

de cuantos derechos tienen los antiguos.

A tenor de lo previsto en las condicio-

nes de emisión, desde el 15 de Julio últi-

mo hasta la fecha indicada de 1.º de Ene-

ro de 1923, percibirán el 6 por 100 de

interes anual los desembolsos efectuados.

y que se calculan hasta el 31 del mes co-

rriente a razón de 7 pesetas libre de im-

puestos por cada acción, pagaderas desde

el día 1.º de Enero próximo, en la misma

A LOS NIÑOS

Todos los que deseen juguetes de no-

vedad y bonitos, deben encargar a los

REYES que se los lleven de EL SIGLO.

Letrados, 20. - Antonio Zafra

dio; María Josefa López Castro; señor

co Gómez Sampedro; señor Fernández Ji-

nández García y otro; señores Carretero y

Manuel Izquierdo Flores; señor Velasco.

nato; Soledad Gómez Cuenca v otro: se-

Exposito Priego Aguilar; senor Velasco.

nores Fernández Trajillo y Enriquez.

Verdi Juarez y otro; señor Calderón.

llego Sabariego; señor Velasco.

Ruiz Tapia y otro; señor Velasco.

pez García; señor Calderón.

Ruiz Tapia; señor Velasco.

nor Fernández Jiménez.

incendio; Pablo Salado Mesa; señor Ve-

Molina Albendín y Delgado Bárbara.

María Eloisa Sierra Romero y otra; se-

nores de Pablo Blanco y Calderón.

nio López y González y otro; señores Al-

Felipe Ruiz Torrico; señor Calderón.

Hernán Bermudo y cuatro más; señores

Casanova, Ortiz Molina y Romero Pareja.

Prados; senor Calderón.

mona Rael; senor Santolalla.

tor Canete y otros; senor Pavon.

Molinos Moreno; señor Calderón.

Santamaria; señor Iñiguez.

varez Yuste y Calderon.

lasco.

García Pérez Rico.

Enriquez Barrios.

Mes de Enero.-Día 25.-Juzgado de

te el primer cuatrimestre del ano 1922:

Juicios por jurados

GUITARRA ANDALUZA

Al beso de Abril florecen las rosas de mi jardín, mas las rosas de mi alma no se volverán a abrir.

Ante una tumba escondida rezar y llorar me has visto, jesa es la tumba en que tengo

No vnelvas a acariciarme, on aq que recordando el pasado me dan ganas de matarte.

Llegó a mi lado y me dijo: -Quiero olvidarte y no sé -y me olvidé de su infamia y de todo me olvidé.

Cuántas gracias doy a Dios, de haber echado tu imagen fuera de mi corazón!

No me extraña, serranilla, que de amor hayas cambiado, pues tú cambias de cariño lo mismo que de calzado.

Narciso Díaz de Escovar.

NOTICIAS MILITARES

Revista de Comisario Ante el comisario de Guerra de primera clase don Francisco González Moya, se efectuará hoy la revista de comisario en el orden y horas siguientes:

Regimiento Infanteria de la Reina, a las 10 y 30 de la mañana; regimiento de lanceros de Sagunto, a las 11; cuarto regimiento de Artillería pesada, a las 11 y 25; Zona de Reclutamiento de esta capital, a las 13 y 45; Depósito de Recria y Doma de la cuarta Zona Pecuaria, a las 12; Depósito de Caballos Sementales de la cuarta Zona Pecuaria, a las 12 y 15; Parque y Destacamento de Intendencia, a las 12 y 30; Yeguada Militar de la cuarta Zona Pecuaria, a las 12 y 45; Colegio Preparatorio Militar, a las 13 y 10, y 18.º Tercio de la Guardia Civil, a las 13 y 30.

Los señeres jefes y oficiales y transeuntes de todas clases la pasarán en el Gobierno Militar a las diez de la mañana Asistencia facultativa

La asistencia facultativa de plaza, Comandancia de Ingenieros y de la Guardia Cioil de esta provincia, Grupo de Ferro carriles y destacamento de tropas de Intendencia, estará a cargo del médico auxiliar con destino en el cuarto regimiento de Artillería pesada don Juan Antonio Victoria Ruiz, que tiene su domicilio en el Hotel Peninsular y de imaginaria para caso de ansencia o enfermedad, el de igual clase y con destino en el regimiento de lanceros de Sagunto don Ildefonso Zarra Mora, quienes reconocerán a los voluntarios que se presenten para Africa.

El servicio sanitario de Veterinaria de plaza, estará a cargo del veterinario so gando del regimiento de lanceros de Sagunto don Gumersindo Aparicio, que se hará cargo de la asistencia del ganado del regimiento de Infantería de la Reina, Comandancia de Caballería de la Guardia Civil y Sección montada de Sanidad, nombrandesé para el herrado de esta última un herrador del cuarto regimiento de Artilleria pesada, nob ablada la margarib

El toque de oraciones Durante el mes actual el toque de oraciones en los cuarteles de esta plaza se dará a las cinco de la tarde.

ansing to make the AiTransountes

El depósito de transcuntes estará a cargo durante el mes de Enero del teniente ayundante de esta plaza don Domingo Elena Marquez.

La caja del regimiento de lanceros de Sagunto facilitara al señor oficial encargado del servicio de transcuntes los fondos necesarios para las atenciones del

shired Alfreda Merida Disposición Se ha dispuesto que los individuos del reemplazo de 1921 acogidos al capítulo XX de la Ley de Reclutamiento no deben cubrir bajas de las unidades expedicionarias hasta tanto que lo hagan los de su reemplazo pertenecientes al cupo ordinario y siempre por el orden de relación esnew; don ford Potent Remiter don be

Ropero de Santa Victoria

acto de verdadera transcendencia, un acto en extremo simpático y altruista, que nunca olvidarán las personas que a él asis-

to de unión, de afinidad, con la clase necesitada y los vinculos de la fraternidad y del amor enlazaron en estrecho abrazo a las mujeres cordobesas.

La mujer es la llamada a dulcificar la vida, a encauzar a la humanidad por senderos fraternales, aureolados de paz, y en esa gran obra de regeneración la mujer cordobesa, que se ha significado por su hidalguía y por su generosidad, ha puesto

La marquesa del Mérito, alma de la Asociación de Obreras Cordobesas, merece los plácemes más sinceros por la labor tan eficaz que está realizando en esta hermandad de espíritus y de clases.

do en la calle de Alfonso XII se celebró ayer, a las tres de la tarde, el reparto de prendas a las obreras cordobesas.

El salón de actos estaba espléndidamente exornado con banderas y retratos de Su Majestad la Reina Doña Victoria Eugenia.

mo e ilustrísimo señor Obispo de la Diócesis don Adolfo Perez Muñoz, el diputado a Cortes don Manuel Enriquez Barrios y los rectores de todas las parroquias de la capital.

señoras que componen la Junta de la Asociación de Obreras Cordobesas, las que constituyen la directiva del Ropero de Santa Victoria y las delegadas parroquiales del mismo.

lo vitorearon con entusiasmo. El acto comenzó con un discurso del

señor Enriquez Barrios. En nombre de la Asociación de Obreras Cordobesas y su ilustre presidenta la senora marquesa del Mérito, comenzó el senor Enriquez Barrios ofreciendo el testimonio del más profundo respeto al señor Ob spo, que enaltecia con su presencia el acto del reparto de ropas que podía considerarse como ampliación o continuación de la inauguración en Córdoba del Ropero de Santa Victoria, llevada a cabo por Su Majestad la Reina en su reciente visita a esta ciudad, cuando no contenta con consolar en el lecho de su dolor a los enfermos de la campaña africana, como náufrafos arrojados a estas hospitalarias playas, quiso dejar establecida entre nosotros la hermosa obra de que es fundadora, abriendo con ella nuevo y anchuroso cauce por donde para fertilizar las arideces de la privación y el sufrimiento corran las

¿Es una obra más, sin matiz ni finalidad especial la que se inaugura? Por muchas que sean las instituciones benéficas, mayores son las necesidades y verdades que al multiplicarse aquéllas esmaltan más y más la obra civilizadora como al reunirse en miriadas constituyen las estrellas la bóveda luminosa del firmamento.

ción dirigida a la Reina por Su Santidad como motivo de la fundación del Ropero. Cómo no había el egregio Pontifice - dijo -de hacer tales alabanzas de la regia iniciativa, si, convertidas todas las señoras regias de la Real Familia en celaboradoras personales de la institución, confeccionan por sus propias manos multitud de prendas, como esas que dejó a este Ropero cual delicado donativo de su piedad.

tives del Ropero, diciendo ser estimular la caridad y amor al trabajo de las clases pudientes en beneficio de los necesitados, proporcionandoles prendas de vestir y fomentar el espiritu parroquial por la senalada intervención dada a los Párrocos. padres espirituales de los feligreses, en el funcionamiento de la obra.

obras, llamándolas disfraz del egoismo. E contacto de clases que ellas establecen, haciendo vibrar las fibras del sentimiento mutuo, es incompatible con todo propósito mezquino. La mayor vileza en la intención frustrariase en resultados com pletamente distintos por la superioridad misma de las leyes reguladoras de los afectos humanos. Las electricidades contrarias - dijo - producen al chocar la chispa destructora: mas al besarse la tierra y el sol aun en la podredumbre brotan las

Felicitó efusivamente a las señoras de la nueva institución; dedicó un recuerdo a la hermana de la Caridad Sor Marina Arnáiz, y concluyó diciendo que así como derramando su sangre en Africa hace Patria el Ejército, así la esaltecen también estos incruentos sacrificios de la abnegación y el amor.

Una nutrida salva de aplausos premió la notable oración de don Manuel Enri

prendas a las obreras cordobesas. Este se efectuó por parroquias. El total de las prendas que se repar-

tieron asciende a unas cuatro mil. bia destinadas para las asociadas de los barrios de San Lorenzo, la Catedral y San

Basilio, que serán distribuídas por los delegados de los barrios. El acto termino en medio del mayor

entusiasmo. Al marcharse el señor Obispo, las Obreras lo vitorearon de nuevo.

La marquesa del Mérito recibió muchas entusiásticas felicitaciones por el establecimiento en esta ciudad del Ropero de Santa Victoria, que empezó ayer su benéfica labor de una manera admirable.

REYES MAGOS en Córdoba

Visite V. la gran exposición de juguetes que presenta la casa Sobrinos de Guillermo Jiménez, Gondomar, núm. 4, hoy Domingo, y verá que es única en dicho artículo.

"La Correspondencia de España,

La Correspondencia de España, en su número almanaque llegado hoy a Córdoba publica:

Portada de Romero de Torres .- Interesante información sobre «¿Qué opina usted del porvenir de España?», a la que han contestado las personalidades más eminentes de todos los sectores de la vida nacional. - «La vida española en 1921». - El año agricola», por Miguel Sánchez Dalp .- «El año aristocrático», por «León Boyd » .- «El año artístico», por José Román Izquierdo .- «El año financiero», por Eloy Arguelles .- El año hispanoamericano», por J. S. Pando Baura. - «El año literario», por Alberto Insúa .- «El año musical», por N. Rodríguez de Celis .-«El año polítice», por Cristóbal de Castro .- «El año político internacional», por José Betancort, «Angel Guerra».--«El ano religiosos, por Javier Vales Failde. -«El año teatral», por Enrique de Mesa.

Además se publica en este número interesantes articulos e informaciones de la Redacción de La Correspondencia de Espant, who direct el almount we know

1922

Uno de los buenos principios de este ano lo constituye la sin igual rebaja de precios hecha a todos los artículos de los Almacenes de Tejidos de

FRANCISCO HIERRO ARAGON

No se trata de reclamos y para demostrarlo alla van precios: Magnificos cuellos piel 7, 10 y 15 ptas.

Toquillas grandes 2'25. Abrigos señora y caballero 30 y 45. Camisas id. id. 3 50, 4:50, 6 y 8. Trajes punto con gorro para niño 10. Abrigos lana para señora 4'50. Bufandas lana desde 0'75.

Cortes trajes pura lana desde 15. Lanillas vestidos 0 60. Mantas lana 6.

Calle Ayuntamiento. - Córdoba

Gacetillas

Coacciones

Dos obreres tipógrafos han si lo detenidos y recluídos en la Cárcel, de orden gubernativa, por haber ejercido coacción, primeramente con ofrecimientos de metálico y luego con amenazas, con ánimo de que marcharan de Córdoba, sobre los operarios de La Voz, contratados en Madrid y Sevilla por nuestro estimado colega el director del periódico expresado don Ramiro Roses Llácer.

manifestaciones que en el Diario y en el seno de la Sociedad patronal de industriales tipógrafos hemos expuesto clara y terminantemente.

La Sociedad patronal de industriales tipógrafos ha de inspirarse en tedo caso. inquebrantablemente, en la justicia y la razón y de este modo refuerza su derecho de hacerse respetar sin género ninguno de dudas, no consintiendo ni el intento menor de coacción.

La justicia y la razén que la Sociedad patronal de industriales tipógrafos se imponen como norma inquebrantable de su actuación han de ser también observadas por los operarios, para que la concordia sea posible primero y resulte fortalecida

de recibirla en perfectas condiciones de defensa, hasta el punto de que, no selamente la hagan ineficaz, sino que automáticamente le impongan la corrección

Ispetialista: Bernal Blancafort Consulta de una a tres.

Harqués de Boil, 1 (Esquina Condomar.) - Córdoba

Defunción

Víctima de traidora dolencia ha dejado de existir en Bujalance nuestro distingui-

mereció la estimación general de sus convecinos y el sincero afecto de las personas que frecuentaban su trato.

En política militó siempre en el parti-

Su muerte ha sido muy sentida. A sus desconsolados hijos, entre los

que se encuentra el notable baritono Manolito Lora, y a su distinguida familia, enviamos nuestro pésame muy sentido.

Especialista en enfermedades de la Piel y Sífilis Ex -médico agregado a las Clínicas del Dr. Sainz de Aja del Hospital de San Juan de Dics, de Madrid

Reciba también la nuestra muy sincera. Passo de la Victoria, 24, bajo .- Córdoba

Las farmacias de guardia

Hoy permanecerán abiertas las farmacias de den Antonio Fuentes, Alfonso XII 52; don Antonio Dávila, San Fernando 139, y señora Viuda de Dávila, San Agustín 16.

En la bodega de Diéguez, REALEJO, 66, se está vendiendo un viuo de a 20 superior a 1'50 litro y de a 24 riquísimo a 1'75 litro.

Auxiliares de Hacienda

Oposiciones para 360 plazas con 2.500 pesetas. Preparación completa a cargo de los Oficiales del Cuerpo de Contabilidad don Pedro Sánchez Ruiz y don Manuel Orti Belmonte No se exige título acadé-

mico. Se admiten señoritas.

DI. J. Maldonado PARTOS Y MATRIZ Horas de consulta diaria: de 2 a 5 tarde Mármol de Bañueles, 7. :-: Telélono 327. :-: Córdoba

Falta de recursos

En el cortijo de la Torrecilla una mujer de clase modestisima ha dado a luz un niño, encontrándose tan falta de recursos que carece hasta de ropa para vestir la criatura.

buena acción socorriendo a esta infeliz mujer.

XÓCHILTZOTL Medicamento vegetal curativo de la

DOLAR BERT TEN

DE VENTA: En Farmacias y Droguerias y

en el Depósito, para Córdoba y su provincia, a cargo del Dr. Enrique Villegas.

Las carnes

Una comisión del Ayuntamiento fué ayer al Matadero, haciéndose cargo del mismo al implantar la administración directa del arbitrio sobre las carnes.

La comisión estuvo con igual objeto en las estaciones sanitarias.

El servicio comenzará a funcionar por cuenta del Ayuntamienro a partir del dia de hoy.

PALOMARIES FOTÓGRAFO

Brevedad en los trabajos. D. HORNACHUELOS, 7. CORDOBA

El médico de Cerro Murtano Ayer estuvo en Córdoba una comisión de vecinos de la barriada de Cerro Muriano para gestionar del Ayuntamiento una subvención con el objeto de costear la permanencia de un médico en dicha barriada.

PIEL VENEREAS Y SIFILITICAS ANÁLISIS MICROSCÓPICOS Clínica Berfillos

Consulta: de 11 a 1 y de 3 a 6. -Braulio Laportilla, 2.-Córdoba.

Almanagua Don Francisco López Ruiz nos ha remitido una artística papelera anunciadora del establecimiento de droguería y perfumería que posee en la calle del Conde de

Cárdenas, número 21. Le damos las gracias por la atención.

PARA HACER SUS COMPRAS VISITE EL NUEVO ESTABLECIMIENTO DE THIDS DE J. Ruiz Romero y encontrará un inmenso surtido y unos

precios reducidísimos. Especialidad en PAÑERIA para caballero Maria Cristina y Alfonso XIII, sin n.º Frente al Gobierno Civil

ovitano Un incendio

En el cortijo de Montón de la Tierra, del término de esta capital, perteneciente a don Gregorio Garcia, ha sido destruido un almiar por un incendio.

Las pérdidas ascienden a una sama considerable.

Misa de Comunión general que mensualmente celebra este Centro. Se suplica la asistencia de todas las Marías.

ESPECTÁCULOS

de Federico Porcel-Función para hoy. - El drama en tres actos, El señor feudal. A las nueve en punto.

Precios: Palcos con seis entradas, 15'00 pesetas. -Butaca numerada, 2'00.—Idem lateral, 2'00.—

CEMENTO ALEMAN.-Clase superior. Al-macenes Santa María, Ollerías, sin número.—Córdoba.

FABRICA DE JABONES PUROS JOSE D. RUIZ DE QUIJANO

Escritorio: Ramirez Arellano 15 Calidad superior. - Precios moderados Fábrica: Cárcamo, 14

BRISCOE, Modelo 4-34

El BRISCOM, torpedo de 5 asientos, es coche a la vez elegante, resistente y económico. Por su sistema de suspensión es de movimientos sumamente suaves. Pesa 950 kilos y sólo gasta 12 litros de bencina por 100 kilómetros, siendo muy silencioso. Su precio es de los reducidos que se ofrecen en el mercado. Para más detalles, dirigirse a

Antonio Benítez G. de Canales

que tiene la exclusiva para la venta en esta provincia, y donde siempre hallará e l cliente un BRISCOE dispuesto para pruebas.

Entregas en el acto, por disponer de existencias.

Para la extracción de Aceites de Oliva Grandes existencias disponibles. — Los mejores. — Los más baratos

Fábrica de Hilados y Torcidos de Esparto Cuerdas y sogas de todas clases para usos agrícolas e industriales. - LA CASA más importante de Andalucia en ambos RAMOS

Hijos de Pedro Sola

UBEDA (Jaén) Conde del Robledo, núm. 3

Depositario de la Leche condensada «La Lechera»; Carburo de Calcio marca «Es l'oros el que más rendimiento dá. Trabajo en las mejores condiciones el Bacalao Labrador, Islandia e Inglés; Mantecas del Reino y Extranjeras. — Grandes kistencias de Con servas de Pesscado y Vegetales. - Cloruro de Cal y Bicarbonato i Sosa. - Producto Sanitas. - Peso exacto y precios limitadísimos.

Aceites y grasas VACUUM en envase de origen y con precinto de garantía.-Cámaras y cubiertas de las más acreditadas marcas. - Extenso surtido en accesorios para automóviles. Precios sin competencia. Exposición y oficinas: CONDE ROBLEDO, sin número. - Córdoba

oficina.

La Asociación de Obreras Cordobesas

Reparto de prendas en el

Ayer se celebró en nuestra capital un

La clase pudiente tuvo ayer un momen-

de relieve las cualidades de su estirpe.

En el Ropero de Santa Victoria, situa-

Ocuparon la presidencia el excelentisi-

Al acto asistieron también todas las

Al entrar el señor Obispo, las obreras

aguas de la caridad cristiana.

Ocupose después de la sentida felicita-

Explicó después los caractéres distin-

No tienen razón los que hostilizan estas

A continuación se verificó el reparto de

Dejaron de repartirse las ropas que ha-

La coacción fué dirigida, no sólo contra los operarios aludidos, sino contra un em pleado de la Administración, que los acom-

Al consignar el hecho insistimos en las

Contra cualquier acción de esta clase. soslayada o directamente ejercida, y sea quien fueze el objeto de ella, protestaremos y precederemos, porque en ello está el limite de cuanto se pueda transigir.

después. La coacción encontrará a quienes hayan

que en todo caso merece. Estómago-Intestinos-Higado

do amigo don José de Lora y Daza. El finado, que reveló en todos los actos de su vida una extremada caballerosidad,

do liberal, desempeñando con acierto durante un largo período la Alcaldía presidencial del Ayuntamiento de aquella ciadad, y obteniendo, no hace muchos años. el acta de diputado provincial por el dis-

DOCTOR ANTONIO AGER

Consulta: de 11 a 1 y de 3 a 5

Avisos útiles Cura el estómago el Elixir Sáiz de Carlos

Pidan detalles y reglamentos. Ramírez de Arellano, 7.—Córdoba.

Dulce Nombre de Jesús y San Isdoro, obispo y martir.

Las personas caritativas realizarían una

En la Misa conventual predicará hoy el señor doctor don Juan E. Seco de Herrera Canónigo Ma-

EN SAN AGUSTIN En esta iglesia hoy octavo día de la solemne novena en honor del Niño Jesús.

- CLINICA RONCAL

BPMALISTA: Garganta, Nariz, Oldo.

Braulio la Portilla, 3, pral. - Córdoba

LABORATORIO. - Consulta de 1 a 3.

Rafael Ruiz Molina.-Médico espe-

cialista en las enfermedades de los ojos.

1 a 3 de la tarde.—Maese Luís, 22.

-Consulta de 9 a 12 de la mañana y de

La calvicie es una enfermedad

del cabello que se evita usando LA FLOR

DE ORO, por sus propiedades tónicas.

Con su uso desaparece la caspa y se esti-

mula poderosamente el crecimiento del

cabello con su primitivo color.-Se vende

SECCION RELIGIOSA

Hoy: La Circuncisión del Señoz -- Mañana: El

JUBILEO CIRCULAR

costeado por la Ilustre Comunidad del Santísimo.

EN LA CATEDRAL

Hoy y mañana en la parroquial del Sagrario,

en las perfumerías y droguerías.

SANTOS DEL DIA

por los hermanos difuntos.

A las ocho habrá Misa rezada m el altar del Niño Jesús. Por la tarde, a las seis, estación; santo Rosario, con gozos y letanía cantados; ejerccio de la novena; villancicos; adoración al Niño Jejús y despedida

Estos cultos son a intración de la excelentísima señora Marquesa del Mérito y Valparaiso. EN CAPUCHINOS

Hoy cuarte día de la solemne novena que en honor del Divino Niño Jesús celebra la Venerable Comunidad de PP. Capuchiños de esta ciudad. A las cinco de la tarde se rezará el santo Rosario, Letania cantada, ejercicio de la novena, villancicos, sermón que predicará el M. R. P. Ramón de

Ginés, y adoración del Niño Jesús.

EN EL CARMEN (Puerta Nueva) Hoy octavo día de la solemne tovena que los carmelitas descalzos celebran en honor del Niño Por la mañana, a las ocho y media. Misa cantada. Por la tarde, a las cinco y cuarto, santo Rosa-

ción. Predicará Fray Bautista Morene. EN SAN HIPÓLITO Hoy día 1 de Enero, fiesta titular de la Compañía de Jesús, a las diez y media. Misa solemne a orquesta, con panegírico por el P. Francisco Meseguer, S. J. Por la tarde, a las cinco el ejercicio del

rio, ejercicio del Niño, letanía, villancicos y adora-

Apostolado de la Oración, con sermon por el Padre Agustín Lara, S. J. Del 2 al 6, quinario al Niño Jesús, con sermón por el P. Francisco Meseguer, comenzando a las

cinco de la tarde.

Niño Jesús. EN JESUS NAZARENO El lunes 2 de Enero, a las diez de la mañana, habrá función solemne en la iglesia de este hospital en houor del Dulcísimo Nombre de Jesús, en la que

Al final de todos estos cultos se dará a adorar al

predicará un R. P. Misionero del Inmaculado Corazón de María. En el mismo día, a las seis de la tarde, dará principio el solemne quinario que anualmente se hace a

Nuestro Padre Jesús Nazareno. OBRA DE LAS TRES MARIAS En la iglesia parroquial de San Pedro tendrá lugar el martes 3 de Enero, a las ocho y media, la

TEATRO-CIRCO. - Companía cómico-dramática

Anfiteatro, 1'00. -General, 0'30.

SE SIRVE A DOMICILIO DESDE CINCO KILOS

Garage San Antonio.-Montoro

CAPACHOS

- CORDOBA -Coloniales y drogas al por mayor Importador directo de Café de Puerto-Rico y Canela Cellán

Ministerio de Cultura 2006

INFORMACION DE DA MADRUGADA

MADRID CONTESTADO A POR BOLITADA

Ei parte oficial de Africa

El parte oficial facilitado esta madrugada dice que no ocurre novedad en los territorios de Melilla, Ceuta, Tetuán y Larache, to as amin's at so street of the oly

Huelga de ferroviarios

Se han recibido noticias en Madrid comunicando que se han declarado en huelga los obreros de la linea de Medina a Sa-

cargado de los servicios. Un representante de la Compañía ha salido para Madrid con el objeto de tratar con el Gobierno acerca de la solución que

Las oposiciones al Cuerpo coneb ciat of ab sular

En bréve publicará «La Gaceta» una Real orden disponiendo que las oposiciones al Cuerpo consular que fueron convo-

Como en años anteriores, la entrada del nuevo erario fué bastante celebrada en

ta del Sol para comer las tradiccionales

La animación no decayó durante toda

El ministro de la Gobernación obseguió a los periodistas que hacen información on aquel centro con dulces, vinos y ha-

latinos de servicio.

La muerte del general Fernández Silvestre

Lo que cuenta el capitán don Carlos Puig

Un periódico publica una conversación capitán de Sanidad Militar don Carlos prestaba servicio a las fuerzas Regulares indigenas. sobattestag astrupag as

Refiere que los rebeldes tenían completamente rodeada la posición de Annual y cuantas salidas se hacían para combatirlos ocasionaba amerosas víctimas en nues-

El general Fernández Silvestre permaneció en el campamento provisto de sus gemelos de campaña presenciando el curso de los combates.

Un compacto grupo de moros apareció posición.

bió en el pecho, quedando con los brazos extendidos hacia delante y con las piernas separadas.

ron también muertos dos jefes y un sargento de Radiotelegrafía que estaban junto al general.

Una nota de Estado

En el Ministerio de Estade facilitaren una nota oficiosa desmintiendo la tesis expresada por un periódico de que el Sultán de Marruecos se haya inmiscuido en asun-

días se celebrarán reuniones en el despa-

A estas reuniones asistirán los ministros que lo deseen, el director de Aduanas y personal técnico.

Terminadas las reuniones se redactará una ponencia que será luego sometida a la aprobación del Consejo de Ministros.

diffeas.

corrigate)

100 cada dia

in del suscent-

de fitt freging

tan con oly 9 90!

oxpectas;

al armourage

MISAS

Te Deum en Palacio

En la capilla de Palacio se cantó el Te Deum que se celebra anualmente para solemnizar el final del año.

Asistió al acto la Familia Real, los palatinos y el Patriarca de las Indias.

El Ejército y el ministro de

organismo. Re ATT - ATT TELL DAMOILA

tar celebrará en breve una importante recensuras que le dirigió el ministro de la zación de los servicios sanitarios de cam-

ministro debió depurar responsabilidades c instruir expedientes, pues entienden que no puede achacarse a ellos toda la eulpa de lo ocurrido sino al Ministerio de la Guerra, que no los dotó de elementos suficientes para cumplir extrictamente con

Sánchez Guerra visita a Allende Salazar

zar, sosteniendo con él una extensa conferencia.

Con este motivo se acrecentaron los rumores de que en fecha próxima habrá importantes acontecimientos políticos.

Se asegura que una de las mayores dificultades que encuentra el Gobierno, aparte de los asuntos militares es la cuestión referente a la reanudación de las relaciones comerciales con Francia.

sión de que el Gobierno de la vecina república se niega a tratar con el nuestro por entender que en su seno hay distinto criterio en lo que se refiere a materia arancelaria.

Noticias de Ma-

El Ministro de la Guerra en Tetuán

Tetuán.-El señor Cierva, acompañado del alto comisario y de las personas de su

El ministro visitará todas las posiciones avanzadas y no regresará a la plaza hasta el domingo.

ción a los hospitales militares de esta zona, almorzará en el palacio de la Residencia invitado por el general Berenguer y por la noche comerá con el jalifa. El lunes, probablemente, regresará el

nativos entre las fuerzas afectas a la guarnición de dichas capitales.

El hijo de Burguete

Melilla. - Continúa en esta plaza el general Burguete acompañado de su hijo. Este se encuentra bastante mejorado de las heridas que recibió en campaña.

el vapor «Alicante» conduciendo a una expedición de enfermos y heridos compuesta de 754 hombres.

ASOCIACIONES

DE AHORRO

Familias indígenas

Melilla.—En la posición de Taxuda se presentaron varias familias indígenas que entregaron las armas y solicitaron permiso para regresar a sus aduares.

Soldados presentados Melilla.-En Taxarut se presentaron el soldado de Ingenieros Matías Figueroa y el de Africa José Sedario, que han estado prisioneros de los moros.

PROVINCIAS

Zaragoza

Los ferroviarios del Norte Zaragoza.-Los ferroviarios de la línea del Norte de esta sección han dirigido un telegrama al ministro de Fomento rogán dole obligue a la Companía a observar le jornada de ocho horas y a que le paguen

Octubre último. menalogimesas así a En caso de no accederse a ello anuncian que irán al paro.

Una detención

los jornales devengados durante el mes de

Zaragoza.-La Guardia civil ha detenido a un individuo llamado Miguel Cuesta por suponerlo autor del asesinato cometido en la persona de un empleado de los talleres de Escoriaza.

Málaga

El próximo avance

Málaga. - Viajeros llegados de Melilla manifiestan que las impresiones que se tienen en la plaza son las de que el lunes o el martes próximo se reanudarán las operaciones.

La futura operación será dirigida contra Dar Drius, en donde hay concentrada una harka de seiscientos rebeldes.

Bilbao

Los talleres Euskalduna

Bilbao. - Les obreres vasces de les talleres Euskalduna, propiedad del señor Sota, ante el anuncio de despido de mil quinientos obreros por falta de trabajo han convenido en que la jornada sea al terna para que trabajen todos.

Socialistas y comunistas Bilbao. - El Comité ejecutivo del Sin-

dicato minero vizcaino, integrado por comunistas, ha declarado nulos los acuerdos del Congreso socialista.

Los sindicalistas han publicado un manifiesto protestando en tonos violentos contra la conducta de los patronos.

Barcelona

El dictamen de una comisión Barcelona.-La comisión central del

Ayuntamiento ha acordado proponer al Concejo que no procede por ahora aprobar la moción que le fué presentada, pidiendo que se nombre hijo adoptivo de Barcelona al señor Martinez Anido.

En el informe se consigna que no debe procederse en firme mientras no pueda ser analizada por el Ayuntamiento la labor llevada a cabo por el gobernador civil.

EXTRANJERO

La grippe

Paris.-Telegrafían de Maguncia que en la region rhenana existen siete mil personas atacadas de grippe.

Las defunciones alcanzan alarmantes proporciones.

Un incendio

El Cairo. - En la estación central de ferrocarriles se originó un incendio, causado intencionadamente, ardiendo ccho vagones cargados de material.

Accidente a un barco español Londres.-Se ha recipido noticias de que el vapor español «Barcaestegui» ha perdido un bote que iba tripulado por

Ignóranse más detalles.

cinco hombres.

El presidente de Portugal Lisboa. - El presidente de la República guarda cama a consecuencia de un ataque grippal.

Ancho d

media plana, en

ansle ",8 ns , rod

El record de permanencia en el aire

Nueva York .- Se ha recibido un monograma participando que el piloto Stillson ha alcanzado el record de permanencia en el aire, pues se sostuvo con su aparato veintiséis horas, diecinneve minutos y veintiséis segundos.

Los ferroviarios alemanes

Berlin .-- Continúan las negociaciones entre el Gobierno y los ferroviarios para estudiar la forma de evitar la huelga general de obreros de comunicaciones ferroviarias.

Quiñones de León

Paris.-El Presidente del Consejo de Ministros recibió al Embajador de España señor Quiñones de León.

El general argentino Fernández

Cheburgo.-Ha llegado a este puerto el general argentino Fernández, acompanado de su familia. En el muelle le recibieron las autorida-

El general Fernandez, antes de marchar a París, dijo que su viaje a Francia tenía por objeto hacer determinados estudios de caracter militar.

Nuevo Restaurant Miguel Gómez Calle Marqués de Boil (antes Morilles) 5

Telefone 149 appure Plato del día: Crispines de ternera a la riojana.

Restaurant del Tourits'Bar

Victoriano Rivera (antes Plata.) = Teléfono 266. - Servicio esmerado y económico. Encargos a domicilio con prontitud.

Bajo la dirección del acreditado cecinero D. PABLO BRUZO FUENTES

-Plato del día: Pescada a la riojana.-

SEGUNDO ANIVERSARIO.-EL SENOR

Falleció el día 1.º de Enero de 1920 HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS

Todas las misas que se celebren mañana en las iglesias parroquiales de Santa Marina y San Pedro, desde las siete y media en adelante, por los senores sacerdotes invita los, serán aplicadas en sufragio de su alma.

Su viuda dona María Moreno; sus hijas dona Amalia y dona Teresa; sus hijos políticos don Angel Toledano y don Fernando Camacho y nietos, suplican a sus amigos y personas piadosas una oración por el finado.

Befores Evariate M. Velance v Comm. GREWAR CALL CLAUGIO MIRCELO DON 13 CORDORA.

de enfermedades de los ojos

DEL LICENCIADO

Gutiérrez Sisternes

Oculista de número por oposición de la

BENEFICENCIA PROVINCIAL

Alfonso XIII, 53, (antes Liceo).

Horas de consulta: De 1 a 4 de la tarde.

Se cura cómodamente en diez minutos

Sulfureto Caballero

De venta en droguerías y farmacias.

Farmacia J. Fuentes, D. Hornachuelos, 10

TEJAS PLANAS ALICANTINAS

ria», Ollerías, sin número.—Escritorio.

ACEITUNAS PARA MOLIENDA

se compran en los Almacenes de «San An-

tonio», de los Sres. Carbonell y Compañia,

Crema Dora

za del cutis e incomparable para el uso

Sin rival para la conservación y belle-

diario del tocador. De infalibles resulta-

Para tratar precios y condiciones, An-

situados junto a la Torre de Malmuerta.

Domingo Muñoz, 4, Córdoba.

ZARGON .

CONTRACTOR OF THE PARTY OF THE

Fabricada

Sociedad de

LAMPARAS Z

CORTES, 397

Barcelona

gel de Saavedra, núm. 13,

TIPO VATIO

Depósito, fábrica de jabón «Santa Ma-

CAS "

ZARODA

En Córdoba: Centre Técnico Industrial y

sin baño, con el

I aniversario.—Rogad a Dios en caridad por el alma de la señora

Doña Carmen Pavón Jiménez

Viuda de Jaraquemada que falleció en la noche del día 1 de Enero de 1921

HABIENDO RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS Y LA BENDICIÓN DE SU SANTIDAD

R. I. P. A. 200 and a superior Todos los señores sacerdotes que gusten celebrar el Santo Sacrificio de la Misa, desde las ocho en adelante y la fiesta solemne a las nueve en la iglesia de la Aurora (calle de San Fernando) el día 2 y todos los meses del año el día 1 una misa rezada a las 9, serán aplicadas por el alma de dicha señora. En las noches del 1 y 2, después de oraciones, habrá solemne ejercicio

encaristico en la parroquial de San Francisco en sufragio de dicha señora. Sus desconsolados hijos don Manuel, dona Concepción y dona Isabel Jaraquemada Pavón y demás familia, ruegan a sus amigos la encomienden a Dios y a la Santisima Virgen del Carmen en sus oraciones y asistan a estos sufragios, por cuyo favor les quedarán muy reconocidos.

Hay concedidas indulgencias en la forma acostumbrada.

360 plazas de Auxiliares de Hacienda Clínica de enfe

Preparación completa a cargo de los Profesores Mercantiles del Cuerpo pericial de Hacienda don Pedro Sánchez Ruiz y don Manuel Orti Belmonte. Oposiciones, convocadas para Junio del corriente año.

Pídanse reglamentos Academia Torres

Academia Torres

CARRERAS MILITARES

Fundada en 1907 por el Te- D. Benito Torres Linares

D. FEDERICO A. FERNANDEZ Y ESPINOSA de los MONTEROS CON LA COOPERACION DEL SIGUIENTE PROFESORADO

Federico Martin Moscoso, Capitan de Caballería.

Angel Baena Iribarren, Licenciado en Ciencias. Rafael Serrano Conde, Oficial del Cuerpo de Correos. Alejandro González-Olivares, Profesor Mercantil.

INSPECTOR de ESTUDIO e INTERNADO, D. Mariano Giménez López En las diferentes convocatorias para ingreso en las Academias Militares a que han concurrido nuestros alumnos, hemos obtenido 72 plazas, entre ellas los números 2 y 5, respectivamente, de las promociones que ingresaron en Ingenieros en 1907 y

La mejor garantía que puede ofrecer nuestro sistema de enseñanza son los resultados

obtenidos en todos los ramos de preparación a que esta Academia se dedica. Preparación para Carreras militares, Marina, Ayudantes y Sobrestantes de Obras Públicas, Estadística, Geómetras, Telégrafos, Correos, Peri-

Francés, Inglés, Italiano, etc.



EL ÉXITO DEL VINO PINEDO como tónico y antineurasténico

dos para hacer desaparecer las erupciones de la piel, manchas, pecas, forúnculos y afecciones trasmitidas por el contagio. Venta: Farmacias, Droguerías y Per-

"Lo que más conviene" Feliz Ano nuevo les desea al público en general y pone en su conocimiento que para el nuevo ano han llegado importantes remesas de todas clases de calzados para señoras, caballeros y niños. No olvidad que los calzados que se venden en

Depósito central en Córdoba, Torrijos, 2.

LA IDEAL son de los más selectos. Precios sin competencia, fijos y al con-

tado. - FIDEL LACOBA. Calle Reloj, nnm. 7 .- Córdoba

Sociedad de Ganaderos DE LA PROVINCIA DE CORDOBA

Registro del día 31 de Diciembre de 1921.-Semana del 2 al 7 Enero 1922: Reses mayores .- Don Vicente Llorca, 4 a 3 22 pesetas; don Esteban Díaz, 2 a 3'23; don Fernando Serrano, 3 a 3'23; don José López, 4 a 3°23; don Esteban Díaz, 8 a 3°23; don José Polo, 8 a 3°23; don Juan Polo, 7 a 3°23; don León García, 6 a 3'23, y don Francisco Martinez

(resto) a 3 23. Terneras. - Don Rafael Enriquez (89-

mana) a 3'60 pesetas. Menores.—Rafael Muñoz, 10 a 2'88 pesetas; don Baltasar Torrico, 10 a 2'89; don Esteban Díaz, 2 a 2'89; don Baltasar Torrico, 15 a 2 89; don José Laguna, 40 a 2'89, y el mismo, (resto) a 2'89.

Nota.-Los precios libres para el entrador son: de 2'99 a 3'00 para el ganado vacuno; a 3'37 para terneras, y de 2'65 a 2'67 para el lanar y cabrio.

Precios de venta al público del 3 de Ene. ro de 1982 hasta nueva cotización:

PUOLDE MITUOCT		Pesetas.	
aca con hueso, kilo, a	3.8	3150	
iem sin hueso, a		4490	
ernera con hueso, a	1,5	3'90	
lem sin hueso, a	NE	5'80	
Iacho, a		3'40	

lamanca y la frontera, El paro es parcial, pero existía la creencia de que se generalizaria esta noche. Diversos equipos militares se han en-

debe darse al conflicto.

cadas el mes de Julio y suspendidas en el de Septiembre se verificarán en el mes de Febrero próximo. La entrada de año

Madrid. JICOBEV conflicted to Stantill Enorme gentio se aglomeró en la Puer-

En Palacio se celebró una cena intima a la que concarrieron todas las personas Reales que se hayan en la Corte y los pa-

sostenida por uno de sus redactores con el Puig, que se hallaba en Annual y que

tras filas. El repliegue del día 22 de Julio fué una verdadera catástrofe.

en la carretera y poco después asaltó la El general Fernández Silvestre cayó al suelo muerto de varios balazos que reci-

Segun el criterio del capitan Puig fue-

Los aranceles

cho oficial del senor Cambó para revisar los datos que suministre la Junta de Aranceles.

tos religiosos sin contar con la autorización del Jalifa. a anno novo accimigno on se A partir del próximo día 3 todos los

la Guerra Amoo Dimite el general Wey-

En los centros políticos se aseguraba que inmediatamente que regrese de Marrueces el señor Cierva presentará la dimisión de su cargo con el carácter de irrevocable el Jefe del Estado Mayor Central general Weyler, por entender que en el discurso pronunciado por el ministro de la Guerra en el hospital de Santiago de Melilla dirigió censuras al mencionado

El Cuerpo de Sanidad

Créese que el Cuerpo de Sanidad Miliunión para adoptar acuerdos acerca de las Guerra publicamente por la mala organi-

Estiman los médicos militares que el

los deberes del cargo que ejercen.

El presidente del Congreso estuvo en el domicilio de don Manuel Allende Sala-

La cuestión política

Algunos periódicos recogen la impre-

rruecos

séquito, marchó a Xauen a las nueve de la mañana.

El ministro girará una visita de inspec-

ministro a la península. Las comisiones Melilla.-Las comisiones de Burgos y Pamplona han efectuado el reparto de do-

El «Alicante» Melilla.—Ha marchado a la península

FUNCIONA BAJO LA

INSPECCION DEL ESTADO

CON 2.500 PESETAS

No se exige título Académico. — Se admiten señoritas

Ramirez Arellano, 7. Córdoba

HOY BAJO LA DIRECCION DE

D. Juan Saez de Haro, Teniente Ceronel de Caballeria. Miguel González Hernández, Teniente Ceronel de Cabelleria. Salvador Fernández de Arellano, Capitán de Infantería.

Juan Alvarez de Solomayor, Capitán de Infantería. Capelian: D. Alfonso Adamuz Monfilla, Presbitero.

1908 y el número B en la de Artillería, promoción del 1916.

tos Agricolas, Carrera de Comercio, Bachillerato, Contabilidad, Dibujo,

Ramírez de Arellano, 7. = CORDOBA INTERNADO SALUDE THERTA SECTION OF SEPTEMBER 1 SE DEBE A SUS HECHOS

en más de 25 años de experiencia.

En la tienda del METEO y en el piso conocido por el BARATO, se han puesto a la venta importantes cantidades de confecciones, últimos modelos, a precios reducidos. PARA CABALLEROS .- Pellizas .- Gabanes .- Trajes de lana .- Bufandas . PARA NINOS. - Gabanes. - Trajes de lana. - Bufandas.

LA PANERIA.—Cada día está más solicitada por el público, debido a sus precios extraordinariamente baratos. Las Pieles, Toquillas, Chales, Lanería de señora y Franclas, se venden a precios Camisetas y pantalones de francla Rusa punto inglés y punto liso, hay extenso surtido para señoras, caballeros y niños.

Casa Central, MARMOL de BANUELOS, núm. 2. - Sucursal, SAN AGUSTIN, núm. 44

PRECIOS FIJOS. - Pago sobre mercancías

GONDOMAR, 4.-CÓRDOBAOOM Pañería para caballero, Gabanes, Gabardinas, Cnellos y Puños, Corbatas, Ligas, Tirantes, Bufandas, Medias y Calcetines, Pañuelos, Perfumería, Petacas y Carteras, Guantes, Boquillas, Especialidad en Camisas y Calzoncillos a medida.

Peritos Agrícolas Academia preparatoria para ingreso en la Granja-Escuela de Peritos Agrícolas de Córdoba

Desde la creación de esta Granja todos los alumnos presentados han sido ingresados por esta Academia de preparación. - En la Convocatoria del corriente año pertenecen a este Centro todos los alumnos ingresados .-- Número UNO en las convocatorias anteriores. Profesorado especial para los estudios de la carrera

INTERNADO PIDANSE REGLAMENTOS

Ramirez de Arellano, 7. - Academia Torres. -- Córdoba. N

dinesa del cuerpo 10 ca aproximadamente 15 millimetres.

GRAN CAPITÀN 25



COMPAÑIA DE SEGUROS REUNIDOS Mapital social. . . A . 19.000.000 de penstan COMPLETAMENTS DESEMBOLSADO

CINCUENTA Y SEIS ANOS DE EXISTENCIA Aspresentantes en todas as previncias de España, Francia y Portugal MARRUECOS

SEGUROS SON THE VALORES — SEGUROS CONTRA ACCIDENTES SEGUROS MARITIMOS.

SUBDIRECTORES SE LA PROVINCIA. Seferes Evaristo M. Velasco y Comp. Officians Calle Chaudio Marcelo, núm 15-. Córdoba.

ACADEMIA DE MAZAS

VALVERDE, 22 (Tods la cass). - MADRID

Cursos breves de entrenamiento (de Enero a Mayo) Deseaudo esta antigua Academia ahorrar dinero a las familias y tiempo a los alumnos, abre estos «cursos breves de entrenamiento», a fin de que al comenzar el año académico en 1º de Octubre, los preparandos sepan estudiar y un solo eurso baste a la mayoría de los muchachos es-

Los brillantes resultados obtenidos por esta Academia, fundada en 1887, nos eximen de elo-gios. Por sus aulas han pasado la mayor parte de los Ingenieros y Arquitectos que hoy ocupan puesto oficial. A estos deben pedir los padres antecedentes.

Preparación por secciones independientes para ingresar en las Escuelas de Imgenieros y Arquitectes.—Internado especial para cuarenta alumnos, con la convivencia del propio director don Mariano de Mazas.—PIDANSE REGLAMENTOS.

BEBED el mejor de los amontillados

de Pérez de Avala Hermanos y - Bellullos del Condado (Huelva) ----

MADRID: Piamonte, 12 BILBAO: Luchana, 2. — DE DIOS ANTONIO

Representante para Córdoba y su provincia. - Valladares, 3. - Teléfone 38 MATERIAL BLECTRICO

Metores. - Dinames. - Transformadores. - Grupos bombas. - Grupos electrógenso .- Aisladores percelana .- Conductores .- Cobre desnudo .- Soportes de hierro .-Pararrayes .- Ventiladores .- Aparates de medida. - Teléfonos .- Timbres .- Interruptores baja y alta tensión. Lamparas eléctricas. Aparatos de calefacción. Aparates Fose para cargar acumuladores.

PIDAN DETALLES QUE SE REMITIRNA GRATIS

IOLIVAREROS!

Resuelte el problema de labrar bien y barato Emplead el tractor

Cletrac

tipo tanque, y os convencereis.

PRIMER PREMIO EN EL CONCURSO OFICIAL DE SEVILLA

Agente para Còrdoba: José Euano y Muano, Ingeniero, Gran Capitán, 31.

> Gran Funeraria Católica €

MADENA MECA Pompeyos, 7.-Teléfono 303.—Córdoba JUNE A. MUNELLO MENA --- Economía y prontitud ---



ANONIMA DE EBELES ALCO

Capital social suscrito completamente desembolsado 4.500,000 pesetas.

Funciona de acuerdo con las prescripciones de la Loy de Seguros de 14 de Mayo de 1908.

Seguros de incendios.-Seguros de valores.-Seguros marítimos Seguros contra la paralización del trabajo á causa de incendios.

Subdirector en Córdoba y su provincia

MANUEL APARICIO Y APARICIO

Hijo y Sucesor de Jaime Aparicio Maria AMBROSIO DE MORALES, N.º 16

BLANA BLE BOTAZ BURREN A NO BORZ

PINTOR DECORADOR Y DORADOR PEREZ DE CASTRO, NUMERO 6.- CORDOBA Decovados en todos satiles y procedimientos.—Construcción y dorados de alta-vis bejs y tos de Iglesia.—Restauración de Imágenes.—Decorados interiores en relleve. - Kospecialdad en trabajos de escenografía

ALMACEN DE MADERAS de todas clases y MAQUINA de ASERRAR de JOSÉ MARUEL MORALES

Se facilitan présiamos hipotecarios a corto interéz y a largos piazos.

Ollerías, núm. 35. Córdoba

Estes prestamos interesan grandemente a las personas signientes; A LOS QUE YA TENGAN HECHAS HIPOTECAS a interés más alte, para transformarias en otras de interés más bajo.—A LOS QUE PRETENDAN VEN-DER UNA FINUA A PLAZOS, por la facilidad de adquivir de presente la mayor cantidad para sunlquier otro negocio.- A LOS QUE PRETENDEN COMPRAR FINCAS, pero que sole dispongan de una parte de dinero para ello.-A LOS PROPIETARIOS DE FINOAS que quievas hacer reformas para sumentar el valor en renta o en vente, de las missias, como alumbrar aguas, mejorar el cultivo, etc, etc. - Sobre finone uybanes, solo se presta en la capilal.

Dirigirse a DON VICENTE NARBONA, Cister, 26. — CORDOBA

GARCIA HERMANOS

Marmolistas Escultores

Lápidas artístiscas y coumemorativas, retratos a buril, estatuas, panteones y todo lo concerniente a la decoración de mármoles. Precios sin competencia y especiales

para los marmolistas.

AGUSTIN MORENO, 108.—Córdoba.

8. ORTEGO. — Masa ista

Gabinete de masaje manual, :: mecánico y eléctrico Santa Victoria, 2. – Córdoba

Carros de paja

Para pedir carros de paja en buenas condiciones, de cien arrobas, sin fajaifi. carlos, pedirlos a Refeel Gavilan, Mayor de San Lorenzo, 196 .- Teléfono 87.

Nos obstrains adi sup stod na

Au Corset Français

Alfonso XIII. 88.—Tel. 93.—Córdoba

De una perra galga, colorada, acorbatada, que atiende por «Goya».

zuela de Orive (cochera sin número), se le gratificará.

Fomento Agrícola de Andalucia Se arrienda todo e piso alto y parte del bajo o por departamentos de su domicilio

Grandes existencias en estuches, papel y

Agencia Polo.—Alfonso XIII, 48.

XIII 48

Se necesi a con buenas referencias. Gu-

tiérrez de los Ries, 40-



DECANO DE DA PRENSA LOCAL

Se hacen corsés sobre medida. Elegante corsé forma Imperio. Fajas higiénicas para descensos y enfermedades del vientre o rifión, aprobadas por los médicos. Gran surtido en géneros de alta novedad, tanto en telas como en adornos. — Esta casa tiene los mismos adelantos de las corseterías de París.

Social. Para precios y condiciones Piasa de la Teinida, núm. 1 dupi.

Criada joven

Se arrienda desde el dia, un espacioso piso prin ipai en la ca le del Cistev, núm. 6. Ho-vas de verlo, de 10 a 12 mañana y de 2 a 5

dores. Les personas que deseen informarse dejen su nombre y señasde su domicilio, por escrito en la calle Osspedes, n. m. 4



Pérdida

La persona que la entregue en la pla-

PARA REYES

Se han recibido important a parti las en Carteras y Bolses para co egio. Estuches y caias de Pinturas.-Rosavios.-Estampas.devocionavio .- Medallas - Cadenas para Medallas. - Poleeras pastas. - Carteras Bolsos para señoras y niñas -- Petacas.-Carteras para piños y caballeros. - Boquis llas en todas celidades. - Bustos del Santo Cristo de Limpias.

sobres en clase económica y de lujo, Todos estos articulos los encoentrará Vd. en la Papeleria de Moda

blanca para colchones, se

Matrimonio jovan sie hijos deseafirse a la Papelevia Agancia Polo.-Alfonso

Se vende casa on sitio contaiso.



LIBRERIA, 14.-CORDOBA

menta Baja», tambien de este término. Informaván en la casa núm. 5 de la calle Jesus Maria todos los dias laborables de 10 de la mesana a 1 de la tarde. Matrimonie Divorciados

obstantils que caracteriza vuestra vejez y Usando el maravilloso VISOGIL surgira de nuevo el satélite de vuestra dicha.

Depositavio D. Juan J. Parejas, Fitero. 3. arrende mientos Desde el dia se plio y magnifico local de planta baja, propio para Oficinas o Almacenes. Tambien se pace de otro compuesto de co hera, cuadra para custro plazas, pajar y ctras dependencias, en la casa núm 13 calle de Pedro Lô-

Se desea con o sin título, en la Academia de S. An-

Se venden pavos y coche de niño. un per de guavniciones catalanas. Informaran, San Miguel, 5. 6 51/10/10 01/0 2-1

Badanas, 20.

Autos, motos y magninovia en genesu limpiera «BOTON EGRAF». Gran economia, facilidad para el transporte, Se venden paquetes patentados de 5 kilos en todas las ferretevias, casas ce maquinaria y garege, Representante Antomo del Pozo. Reloj, 1.

precio muy conveniente. Para verio, ca-sa «Sánchez Hermanos», Duque Hornachuelos, 12 duplicado.

Libros, articulos fotográfices, salam andra sparatos sgrimensura, material electrico, biombo de salón y otro obje-tos. Garcia Lovers, 9 2.º de 12 a 3 11



Llamamos la atención del público para one no confunda esta casa con otras que se anuncian desconociendo la confección de estas fajas, únicas aprobadas para la suración de enfermedades del vientre y premiadas con este objeto por el Jurado de la Exposición Regional.

Se hacen corsés a medida ¡No equivocarse! Leonor Vázquez de Corredor POMPEYOR, 5—SORDORA.

PERIODICO INDEPENDIENTE

Setenta y dos años de publicación no interrumpida

Extenso servicio telegráfico de España y el Extranjero. — Noticias de la capital y de la provincia — Informaciones gráficas. — Colaboración literaria. — Corresponsales en toda la provincia

En 3.

TARIFA DE ANUNCIOS En L' plana. : GACETILLA y ANUNCIO entre gacetillas. . 0 45 A 2 en «Avisos útiles». 0'40 > corriente. (ANUNCIO intercalado en la información telegráfica. : corrienterates at cala tol toling and allowed aparts at the thought

Anuncios con emplazamientos especiales o que sean elegidos por el anunciante, den-) tro de cada grupo, y comunicados, articulos industriales y análogos, una vez

Bonificaciones en los precios de esta TARIFA

Al suscriptor, si se trata de anuncios de su exclusivo interés, 50 %

Dede of occession de esta. Canja todos los alumas, trades los alumas, under sos de estas

TARTE DE ESQUELAS MORTUORIAS Y DE MISAS

Ancho de dos columnas y altura de 20 a 22 lineas (tamaño corriente) Ptas. 100 cada dia Encabezando las dos primeras columnas o del centro. . En 1. plana Encabezando las dos últimas columnas. 80 » En el lugar que permita la composición de la misma. .

En el lugar que permita la composición de la misma. Tamaños distintos de los anteriores, precios proporcionales, a menos que se trate de media o más de media plana, en cuyo caso los precios serán convencionales.

BONIFICACIONES.—Sólo se cebrarán 5 pesetas por la Esquela Mortuoria del suscriptor, en 3.º plana a 2 columnas, tamaño corriente.—El suscriptor pagará tan sólo 5 pesetas por la Esquela Mortuoria de las personas de su familia que vivan con él, lo mismo que por la Esquela de Misas de cualquier persona de su familia. En todos los demás casos se concede al suscriptor rebajajdel 50 por 100.

TARITA DE ANUNCIOS EN LA "SECCION RELIGIOSA,

Anuncios de detunción, de misas y demás cultos que hayan de celelebrarse a expensas de particulares, no excediendo de 15 lineas y en la forma acostumbrada,

BONIFICACION MES.—Sólo se cobrará 1 peseta por el anuncio de defunción del suscriptor.— El suscriptor pagará tan sólo 1 peseta por el anuncio de defunción de las personas de su familia que vivan con el y por los anuncios de misas de cualquier persona de su familia y demás cultos que hayan de celebrarse a sus expensas. TODOS LOS BENEFICIOS se entienden en el supuesto de que el suscriptor haya satisfechoe el primer trimestre d suscripción y esté al corriente en sus pagos. DA UNIDAD TWOGRAFICA DE MEDIDA será siempre la linea del cuerpo 10, al sucho de una columna, (La situra de 4 lineas del cuerpo 10 es aproximadamente 15 milimetres.)

Ptas. 2'50 cada dia

Se venden dos ventanss de reja bopuertas de madera pintadas y marco para cristales Tambien se vende una puerta paya alacena con marco fuerte y medios la. drillos pava construcciones, calle Jurado

SE VENDEN navanjos ingertados,

tor a gasolina semi-nuevo de caballo y me-dio, funcionando. Caño, 48, A. Martinez,

Agnilar, núm. 3. Se desea un aprendis, gasando desde el día. Inútil presentarse

sin buenas referencias Alfonso XIII, 19 y 21, Se arrienda por meses la bovio de la Huerta de la Pelma en el ruedo de esta capital, con instalación eléctrica. Tambien se vende bonita jaca de 5 años

Santa Clara, núm. 2. Vendo mesa dorada toda talla-da, piano de cola buena mavea, espejo viselado con masco de evistal. Puesta de Gallegos, 2 bajo. Horas de 10 a 2.

de estremada nobleza. Para tratar calle

Venta de leohe

Be vende leshe de cabra, por cuenta del

cosechero, de superior calidad, en la calle Montemayor, 8 Telefono, 441. Se venden pava su corta y aprovesultantes de un sefialamiento hecho en la hacienda denominada «Armenta Alta» de este térm'ne, y el producto de la tala de encinas efectuada en otra finca llamada «Ay-

¿Cual es el enemigo que os separa y se epone a vuestva eterna felleidad?. LAS CANAS, este maldito emblema que

Savende en Farmacias y Droguerias.

pez de esta Cepital. Para tratar de precio y condiciones, en la misma davan razón de 10 de la mafigna a 1 de la tarde.

tonio, Santa Marina, núm. 2

VENTA DE LECHE pura de vaca, se

VENTA Se vende una prensa para tirar car-

Darán razón en la imprenta de este SE VENDE un automovil Mer-

Almoneda urgente

Fajas higiènicas

